

Fecha 01.08.2022	Sección Negocios	Página 17
---------------------	---------------------	--------------

Sector que percibe hasta un salario mínimo

# Inflación golpea a 20 millones de mexicanos

**LACEN REFIERE** que no alcanzarán a cubrir el mínimo de la canasta básica el 68% de la PEA; estados del sur del país podrían esperar un escenario aún más pesimista que el del resto

Redacción • La Razón

**E**l coordinador del Laboratorio de Análisis en Comercio, Economía y Negocios (LACEN), Ignacio Martínez, aseguró que quienes más resentirán la inflación y la caída del Producto Interno Bruto (PIB) serán los 19 millones 471 mil 398 personas que ganan hasta un salario mínimo.

En un análisis, el experto señaló que, de acuerdo con estimaciones, 6 millones 731 mil 039 personas que laboran en la actividad primaria (agricultura, ganadería, silvicultura, caza y pesca) tendrán una fuerte pérdida en su ingreso, ya que es la actividad que disminuyó 2.0 por ciento respecto al primer trimestre de 2022.

El director del LACEN abundó que la inflación provocará que 38 millones 670 mil 234 personas —que ganan entre uno y dos salarios mínimos—, es decir, 67.84 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), no alcanzarán a cubrir el mínimo de la canasta básica.

Además de acentuar el sesgo de inversión y flujo económico que existe entre la región norte y sur del país.

El experto precisó que, si se analiza la PEA por actividad económica, según cifras de junio, en el sector agropecuario hay 6 millones 800 mil 427 personas; en el sector manufacturero hay ocupados 9 millones 467 mil 726 personas; en el sector de la construcción 4 millones 677 mil 482 personas y en el sector del comercio hay 11 millones 89 mil 390 personas.

A lo anterior, el especialista explicó que se suman las temporadas climáticas/comerciales que también fungen como un elemento fundamental para proyectar el comportamiento económico del país.

“En julio y agosto el gasto escolar se suma al aumento de los precios en productos agrícolas, los alimentos, el combustible, el transporte y la sequía en diferentes zonas del país para incrementar

aún más la inflación”, advirtió.

Ignacio Martínez destacó que todo lo anterior incide en la alta probabilidad para que el 11 de agosto y el 29 de septiembre próximos, el Banco de México (Banxico) incremente la tasa de interés.

Con ello, reiteró que 27.4 millones de clientes de México (que cuentan con tenencia de crédito formal), los cuales perciben entre 4 a 7 salarios mínimos y cubren su gasto corriente con tarjeta de crédito: (colegiaturas, gasolina, alimentos, ropa, entretenimiento, viajes, servicios de salud y telecomunicaciones, entre otras), tienen más riesgo de ser afectados si no cubren a tiempo el pago de la tarjeta de crédito o empréstitos bancarios.

En este contexto, el coordinador del LACEN destacó la importancia de la balanza comercial dentro del PIB, “ya que no arroja resultados positivos” toda vez que de acuerdo a información oportuna del comercio exterior durante el mes de mayo del presente año, indica un déficit comercial de 2 mil 215 millones de dólares.

Recordó que en los primeros cinco meses del 2022, la balanza comercial presentó un déficit de 8 mil 987 millones de dólares; “los problemas económicos de EU representarán un impacto hacia el comercio con México, ya que, por lo menos al quinto mes del 2022, 21.2 por ciento de las exportaciones no petroleras a tasa anual fueron dirigidas hacia el país vecino”.

Detalló que del total de exportaciones, al primer trimestre del 2022 los estados con mayor contribución al valor total de las exportaciones fueron Chihuahua (14.3 por ciento), Coahuila (11.8 por ciento), Baja California (10.3 por ciento), Nuevo León (9.5 por ciento) y Tamaulipas (6.8 por ciento). En conjunto estas entidades sumaron el 52.7 por ciento.

Martínez puntualizó que el norte del

Continúa en siguiente hoja



Fecha <b>01.08.2022</b>	Sección <b>Negocios</b>	Página <b>17</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

país es el acreedor de más del 50 por ciento del comercio exterior en una perspectiva general, si esta zona no espera una proyección positiva de la economía durante los próximos meses, “el sur del país podría esperar un escenario aún más pesimista que el del resto del país”.

## EL DATO

**DURANTE** el primer trimestre del 2022 los estados que presentaron los aumentos más relevantes de su actividad económica fueron Hidalgo, Aguascalientes, SLP y Chihuahua.

## EL TIP

**EN JUNIO**, el Indicador de pedidos manufactureros presentó un retroceso mensual de 1.51 puntos, al situarse en 52 puntos.

### Inflación en aumento

Los especialistas esperan que los precios altos continúen todavía el siguiente año.

